

Comienza un histórica demanda por los derechos de la comunidad indígena guatemalteca Maya Q'eqchi'

Por: Pressenza. 02/03/2022

En Costa Rica, la Corte Interamericana de Derechos Humanos escuchó este miércoles los alegatos orales de un caso histórico en el que una comunidad indígena acusa al Gobierno guatemalteco de violar los derechos colectivos sobre sus territorios ancestrales. Los residentes de la comunidad indígena Maya Q'eqchi' de Agua Caliente, ubicada en el municipio El Estor, al este de Guatemala, han intentado obtener títulos formales de sus tierras durante más de 40 años para evitar la instalación de proyectos extractivos en sus territorios. Rodrigo Tot, un líder de la comunidad Maya Q'eqchi' y ganador del Premio Ambiental Goldman en 2017, testificó ante el órgano judicial internacional sobre los actos represivos cometidos por el Gobierno guatemalteco contra él y otros defensores de la tierra.

Rodrigo Tot: “Como resultado de toda esta lucha, tenemos muchas amenazas, extorsiones y, también, el más doloroso, la pérdida de mi hijo. Se equivocaron los que asesinaron a mi hijo, porque ellos pensaron que asesinando a mi hijo yo me iba a callar. Ahora lo que me motiva es que, desde que asesinaron a mi hijo hasta esta fecha, se han levantado otros líderes más. Alrededor de unos 15 o 20 líderes más se han levantado, igual o mejor, como yo estoy luchando también por nuestra tierra”.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Pressenza

Fecha de creación

2022/03/02